

Editado por: Gabriel Forero Oliveros gforero@larepublica.com.co

Acciones de Fabricato y Cemex salieron de precios mínimos

BOLSAS. EL COLCAP HA CRECIDO HASTA SER EL CUARTO ÍNDICE MÁS VALORIZADO EN FEBRERO. ADEMÁS, LAS ESPECIES QUE EL AÑO PASADO TOCARON SU COTIZACIÓN MÁS BAJA YA SE RECUPERARON

BOGOTÁ

El Colcap, principal índice de la *Bolsa de Valores de Colombia*, ha visto una valorización de 15,55% en el corrido del año, tras aumentar 4,23% solo en febrero, mes en el que se ubicó en la cuarta posición a nivel global entre los índices bursátiles con mayor crecimiento.

La valorización que evidencia la renta variable en el país favorece además a una serie de acciones que se encontraban o en sus mínimos históricos o en mínimos de varios años.

Fabricato (\$7,4) es la firma que mejor recuperación ve desde su mínimo del 23 de noviembre, cuando su acción alcanzó el nivel más bajo en más de una década, recuperando 48% de su valor desde entonces.

A este le sigue la acción de *Cemex Latam Holdings* (\$4.790), pues ha ganado 38,1% desde sus mínimos históricos en diciembre y *Concreto* (\$320) ha subido en 27,4% desde finales de octubre cuando también tocó su fondo en el índice.

"Se rescata la acción de *Cemex*, que ha tenido mucha volatilidad, llegando ser con *Concreto* las especies que más cayeron el año pasado, rebotaron, pero no continuaron al alza", comentó el analista bursátil **Andrés Moreno**.

Al respecto, **Omar Suárez**, gerente de renta variable de *Casa de Bolsa*, mencionó que

PANORAMA DE LAS ACCIONES EN EL AÑO

LAS QUE ESTABAN EN MÍNIMOS

Firma	Valorización	Fecha de mínimo
Fabricato	48%	Nov 23 / 2018
Cemex Latam Holdings	38%	Dic 21 / 2018
Banco de Bogotá	29,4%	Enero 2 / 2019
Concreto	29%	Nov 01 / 2018
El Cóndor	17,3%	Nov 18 / 2018

VALORIZACIÓN ETF DE LA BVC

iColcap	\$4,83 billones
HColSel	\$1 billón
iColRisk	\$48.662 millones

15,55% crecimiento del Colcap en 2019

Fuente: Acciones y Valores / Bloomberg / BVC

Gráfico: LR-AL

las acciones de las cementeras, que fueron bastante castigadas en 2018, "han venido mejorando de manera exponencial", debido al incremento en los volúmenes de cemento.

Sin embargo, el experto resaltó que la recuperación de estas firmas podría verse truncada por el ingreso de una nueva planta de cemento con capacidad de 1,3 millones de toneladas que entrará en operación a final de año, manejada por las firmas de la competencia.

Las acciones de *Banco de Bogotá* y *El Cóndor* también muestran recuperaciones importantes después de alcanzar sus mínimos de varios años, así la primera especie sube 23,9%

desde enero de ese año, mientras la de *El Cóndor* alcanza una recuperación de 17,3% desde el 19 de noviembre.

En cuanto a las acciones que han evidenciado una mayor valorización en el corrido del año, **Alexandra Cely**, analista de rentas variables de *Acciones y Valores*, señaló que "las que han presentado mayores recuperaciones son aquellas que por temas de gobierno corporativo se habían visto fuertemente afectadas durante 2018". Entre estas destacan las acciones de *Corficolombiana* (52,3%), *Cemex Latam Holdings* (29,6%) y la especie de *Grupo Aval* (24,9%).

ANDRÉS VENEGAS LOAIZA
@andresvenegas

48%

CRECIMIENTO QUE HA VISTO LA ACCIÓN DE FABRICATO DESDE FINALES DE NOVIEMBRE CUANDO TOCÓ SU MÍNIMO HISTÓRICO.



Alexandra Cely
Analista renta variable
Acciones y Valores

"Un alza del PIB, un dólar alrededor de \$3.050 y un crecimiento de ventas al por menor de 6% podrían generar un impulso en el mercado de alrededor de 4,22% más en el año".

Siganos en:

www.larepublica.co
Con el Centro de Servicios Digitales que estrenará Sura la próxima semana.



Los ETF de la Bolsa de Valores se presentan un buen comportamiento

El buen momento de la renta variable local ha hecho que los fondos cotizados del país también se valoricen. El iColcap sube a \$4,83 billones, el Fondo Bursátil Horizons Colombia Select de S&P (HColSel) a \$1 billón y el Fondo Bursátil iShares MSCI Colombia Risk (ColRisk) hasta \$48,662 millones. "El Colcap se acerca a \$5 billones y nunca ha estado en ese valor", resaltó **Moreno**, quien recuerda que la BVC hizo una recomendación al mercado de capitales para que se logre una mayor integración de las acciones en los ETF.

La mayoría de empleados de BanBogotá y Bancolombia son mujeres

BOGOTÁ

Según las cifras del *Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane)* con corte a 2018, el sector de servicios financieros cuenta con un número representativo del género femenino en sus diferentes áreas de trabajo, pues hay 181.000 mujeres y 137.000 hombres.

Tanto *Bancolombia* como *Banco de Bogotá* son ejemplo de esta brecha positiva a favor de las mujeres. En la entidad de *Grupo Aval*, 59% de la planta de son mujeres y 38% de ellas ocupan cargos estratégicos y de dirección.

"El sector de servicios bancarios es altamente competitivo en el país y, gracias al profesionalismo del talento humano del *Banco de Bogotá*, hemos logrado consolidarnos como una de las entidades más sólidas y líderes en el sector financiero en la cual las mujeres tenemos una participación significativa", dijo **Isabel Cristina Martínez**, vicepresidente administrativa del *Banco de Bogotá*.

En *Bancolombia*, 63% del equipo es femenino (13.483) y 58% de ellas son jefes. Vale la pena mencionar que 1.323 de ellas fueron ascendidas en el último año. Además, la entidad también destaca el servicio que les presta a sus clientes. En pymes, estas representan 38% de estos clientes, es decir, alrededor de 599.000 empresarias y microempresarias, a quienes se les desembolsó \$3,4 billones en cartera comercial el año pasado.

También cuentan con el programa de educación financiera *Creciendo por un Sueño*, que ha vinculado 5.000 tenderas madre cabeza de familia.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co

BOLSAS. CIFRAS POSITIVAS DEL EMPLEO EN ESTADOS UNIDOS IMPULSARON APRECIACIÓN DE LA MONEDA

Precio promedio del dólar cerró en \$3.120,29 el jueves

BOGOTÁ

Al cierre de la jornada del jueves, el dólar alcanzó un precio promedio de \$3.120,29, lo que representó un alza de \$14,13 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que se ubicó en \$3.106,16.

La divisa abrió el día con un precio de \$3.106,90 y su cierre fue de \$3.142. El valor mínimo que se registró en la plataforma *Set-Fx* fue de \$3.106,05, mientras que el máximo fue \$3.146,90. El monto negociado durante la jornada fue de US\$1.330,16 millones en 2.364 transacciones.

La apreciación de la moneda estadounidense se explica por las cifras positivas del empleo

en Estados Unidos. La semana pasada, los estadounidenses que presentaron solicitudes de subsidios por desocupación se redujo inesperadamente, lo que apunta a fuertes condiciones del mercado laboral a pesar de las señales que indicaban que el crecimiento del empleo se estaba desacelerando.

Por otro lado, según un sondeo realizado por *Reuters* a analistas, la divisa retrocederá a lo largo del próximo año debido a que un resultado positivo de las negociaciones entre Estados Unidos y China, ya estaba descontado en su panorama y probablemente no brinde un impulso a la divisa norteamericana.

DÓLAR INTRADÍA



\$ 3.106,90

8:00 a.m.



Fuente: Grupo Aval / Gráfico: LR-JG

"Como hemos apuntado al comienzo de este año, vemos que el relativo apoyo cíclico para el dólar será menos favorable este año que el año pasado y eso nos sugiere algo de depre-

ciación del dólar hacia adelante", dijo **Lee Hardman**, estratega de monedas de *Mufg*.

En cuanto a los precios del crudo, tanto el Brent como el WTI cotizaban al alza. El pri-

mero crecía a 0,45%, llegando a US\$66,29 por barril, mientras que el segundo aumentaba 0,60%, alcanzando US\$56,56 por barril.

La ligera alza se atribuye a los recortes de producción aplicados por la *Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep)* y por las sanciones de Estados Unidos contra Venezuela e Irán.

El avance de los precios pudo haber sido mayor, pero fue contenido por una producción récord e inventarios más altos en Estados Unidos, así como por estimaciones reducidas del crecimiento de la demanda de crudo global.

HEIDY MONTERROSA BLANCO
hmonterrosa@larepublica.com.co